

LA PROTESTA

DIARIO DE LA MAÑANA

Sábado 2 de Febrero de 1907

EL DIA UNIVERSAL

RUSIA

ODERSA, 1.—Durante todo el día de hoy ha habido gran agitación en los barrios obreros, habiéndose cometido numerosas excesos.

Una de las hermanas, armada de un rebuque de numerosas lonjas de gredas, azotaba con él las carnes desnudas de una criatura de 8 á 10 años, que lanzaba sus ayes, entre pedidos de perdón y de clemencia.

Ante la protesta indignada de los que presenciaron ese martirio, la hermana dejó su víctima que se revolcaba dolorida en el suelo, para cerrar las ventanas.

Hemos hecho una investigación prolija en el vecindario, recogiendo sobre la vida de este convento detalles que hacen necesaria la intervención de la autoridad.

Esta unión se verificó sobre la base de que los socialistas votasen las candidaturas republicanas en los distritos donde los primeros no contasen con probabilidades de triunfo y vice-versa.

Con este motivo se asegura que el líder de los socialistas españoles, Pablo Iglesias ha celebrado conferencias al respecto con el jefe de la unión republicana, don Nicolás Salmerón, y con el de los republicanos federales, don Eduardo Benot.

Esta unión se consuma en los círculos obreros, y dá motivo á vivas polémicas.

El número de desidentes es muy grande entre el elemento obrero consciente, el cual dice que esta coalición con los republicanos, coloca al socialismo en la categoría de cualquier partido político burgués.

FRANCIA

PARIS, 1.—Los diarios de todos los matines de esta capital continúan dedicando atención particularísima á la proposición que los obreros franceses acaban de presentar para llegar á un acuerdo con el gobierno de la República.

En resumen los periódicos conservadores dicen que Francia, sin mayores trastornos, ha llegado á donde se proponía y que sería muy de lamentar que ahora el gobierno hiciera imposible toda solución definitiva con intranquilizantes sucesos resultados de la primera en esta materia.

Abundando en estas ideas *Le Temps* dice que la mejor manera de desandar lo andado es andar desandado.

La prensa radical por su parte, trata de infundir en el ánimo del gobierno, sosteniendo que la solución ofrecida por los obreros es inadmisiblemente lo menos entre tanto no se llegue á evidenciar hasta qué punto está inspirada en los sentimientos de sinceridad de que hacen alarde los profetas franceses.

Suma y sigue

Cuando comenzaba á olvidarse el célebre asunto *Rosa Tussot*, la infeliz joven cuyo cuerpo fué profanado y sustituido por varios tigres de botana, la prensa burguesa de esta capital acaba de hacer públicos dos nuevos escándalos, cometidos por célebres miembros de la santa Iglesia católica. Dícese que los discípulos y representantes de Cristo en la Argentina, están empeñados en probar á todo el mundo que, bajo los hábitos sacerdotales y monásticos, solo se esconden seres de una amoralidad tan extrema que dejan pequeño al tipo del criminal más, ideado por Lombroso.

En efecto, repetimos, cuando ya nadie hablaba de Rosa Tussot, la prensa burguesa acaba de hacer dos grandes revelaciones, que, como la ya citada, ponen de relieve la virtud y moral de la gente de iglesia.

El primer caso revelado se en extremo interesante. Es político titular el affaire Juncos, y daría motivo para escribir más de una docena de obras teatrales, estilo teatro libre ó café concert. Se trata de un simpático padre (aunque no se le conocen los hijos) Juncos que ha tenido la honrada de mantener relaciones amorosas con encantadora mujer bonita, soltera ó casada, existía en la sociedad distinguida de San Juan. A las feas y á las viejas, el padre Juncos, que según parece era hombre de gustos refinados, las despreciaba. Por eso se salvaron. A la clase media y á las proletarias, que deseaban recibir el beneficio de sus bendiciones, tampoco las atendía. Aunque, no pondríamos la mano en el fuego.

En fin, solo se ha revelado que el padre Juncos se dedicaba á las aristocráticas. Como se de suponer, los padres, esposos y hermanos de las iluminadas con el facho divino, á estas horas, están que chillan...

Sin embargo, no es para tanto. La segunda obra ya hecha por los discípulos de Cristo, y revelada por la prensa burguesa, es, en cambio, más grave y original que la anterior. Efectivamente, el padre Juncos, al fin y al cabo, solo ha heredado los deseos de quienes lo solicitaban bondades divinas. Ha agnó como narra un diario de ayer el otro caso:

En la calle Guise 349 y 355, existe de tiempo inmemorial un convento de Hermanas Franciscanas, que se dedican á la enseñanza, teniendo además del colegio un taller de costura y bordados cuyas confecciones se colocan entre los protectores del establecimiento, constituyendo el trabajo de los educandos fuente de recursos para su subsistencia.

Más ó menos serían las nueve, cuando escucharon desgarradores lamentos que parecían ecores por una de las ventanas del edificio conventual.

«Sorprendidos por los gritos se acercó al frente del convento una gran cantidad de curiosos y algunos de ellos preparon por las rejas de las altas ventanas, viendo por encima de la persiana que las protege hasta la mitad, un espectáculo tristemente doloroso.

Una de las hermanas, armada de un rebuque de numerosas lonjas de gredas, azotaba con él las carnes desnudas de una criatura de 8 á 10 años, que lanzaba sus ayes, entre pedidos de perdón y de clemencia.

Ante la protesta indignada de los que presenciaron ese martirio, la hermana dejó su víctima que se revolcaba dolorida en el suelo, para cerrar las ventanas.

Hemos hecho una investigación prolija en el vecindario, recogiendo sobre la vida de este convento detalles que hacen necesaria la intervención de la autoridad.

Esta unión se verificó sobre la base de que los socialistas votasen las candidaturas republicanas en los distritos donde los primeros no contasen con probabilidades de triunfo y vice-versa.

Con este motivo se asegura que el líder de los socialistas españoles, Pablo Iglesias ha celebrado conferencias al respecto con el jefe de la unión republicana, don Nicolás Salmerón, y con el de los republicanos federales, don Eduardo Benot.

Esta unión se consuma en los círculos obreros, y dá motivo á vivas polémicas.

El número de desidentes es muy grande entre el elemento obrero consciente, el cual dice que esta coalición con los republicanos, coloca al socialismo en la categoría de cualquier partido político burgués.

FRANCIA

PARIS, 1.—Los diarios de todos los matines de esta capital continúan dedicando atención particularísima á la proposición que los obreros franceses acaban de presentar para llegar á un acuerdo con el gobierno de la República.

En resumen los periódicos conservadores dicen que Francia, sin mayores trastornos, ha llegado á donde se proponía y que sería muy de lamentar que ahora el gobierno hiciera imposible toda solución definitiva con intranquilizantes sucesos resultados de la primera en esta materia.

Abundando en estas ideas *Le Temps* dice que la mejor manera de desandar lo andado es andar desandado.

La prensa radical por su parte, trata de infundir en el ánimo del gobierno, sosteniendo que la solución ofrecida por los obreros es inadmisiblemente lo menos entre tanto no se llegue á evidenciar hasta qué punto está inspirada en los sentimientos de sinceridad de que hacen alarde los profetas franceses.

El movimiento de la policía con violencia, y varios trabajos han resultado heridos, víctimas del salvajismo policíaco, de esas autoridades del interior para quienes el mundo representa la libertad de machetear y que el mismo hunden un cráneo de un rebuque que estaquean á un desgraciado en el copo colonial.

Caracasenos de detalles para apreciar la importancia de lo ocurrido en la ciudad andina. Solo sabemos que la policía ha agredido á los obreros y que un veintena de éstos han quedado heridos. Nos nos hace falta sin embargo saber más. La brutalidad policíaca es legendaria en la república y los hechos de los hechos no pueden hacer más que dar mayor relieve á la barbarie que surge por sola de la simple enunciación del suceso.

Estamos atravesando una situación difícil. La represión policíaca se presenta en todas partes, á desahucio, ora atacando como en Mendoza á los huelguistas, ora clausurando los locales obreros y aprehendiendo á los trabajadores como en Córdoba, Santa Fe y Buenos Aires.

Hemos venido á las autoridades rosarinas pero sus hermanas del resto de la república las reagan cometiéndole toda clase de abusos y tropelías.

La represión sistemática necesita ser contrarrestada con más eficaz arma que la huelga.

Se hace necesario, imprescindible, defender con energía, con procedimientos más expeditivos, ya que no bastan triunfos como el de Rosario, para sofocar á los bárbaros.

Esto es lo que procede, esto es lo que hallarán quienes buscan el límite de la paciencia.

Y al fin, la victoria será siempre nuestra. Ya lo verán los imbéciles que nos hostilizan sin descansar.

El irresoluto presidente se ha ido... El primer acto en que ha mostrado resolución...

Como no vuelva...

Organos de la opinión

Anteayer juzgábase la actitud arrojada durante el reciente movimiento obrero, por los grandes rotativos matutinos, luminarias de la opinión burguesa y a socesores de la empujadora política oriolana.

Los diarios de la tarde, aquellas hojas llamadas de combate, también merecen nuestra atención y á fin de separarnos de la huelga general, analizaremos diario por diario, empezando por el menos importante.

Sarmiento, el espíritu del periodismo argentino, quéle de menos razón tiene de existir, pues en rol dentro las mismas modalidades burguesas, aun no está bien definido, entre los órganos vespertinos ofreció la nota más forzada y ridícula.

Para **Sarmiento**, el último movimiento ha sido una tentativa fracasada de unos cuantos agitadores que desean lanzar á la clase obrera en aventuras peligrosas; en cada párrafo de sus extensas crónicas, contábanos centenas de falsedades y mistificaciones; sus artículos describían veneno y en cada frase veían claramente la ira del polizonte. Sin embargo en otras oportunidades se amónico populecho, ensalzó á los obreros y á las huelgas.

La que entonces, su director no era secretario del jefe de policía, ni se hallaba en vísperas de ser despedido de tal puesto, por incapacidad ó por causas más ó menos legales.

Se comprende que ante esta perspectiva el ánimo del director de **Sarmiento** debiese agrair y de ahí sus virulentos artículos contra nosotros.

Después de **Sarmiento**, á muy corta distancia **Tribuna** con largos artículos pagados á veinte centavos el centímetro, sobre la huelga y sus causas determinantes.

También el eterno vocero oficial que se arroja en el arroyo á todos los gobiernos y á todos los gobiernos que quieran recibir sus caricias, fustigó el heroico movimiento de interprovincial, con frases chistosas y enanos (para usar el término de moda) espiritistas.

Se comprende: es más sencillo tratar un asunto enloquecido haciendo chistes de confitería y *calabazas* de alcoholista, que encararse una situación serena y resaca, a modo, estudiar sus causas y prever sus efectos.

Los intelectuales de **Tribuna**, que saben de estas cosas...

El Tiempo atravesó un periodo de resaca y de confusión total. La hora fatal, parece próxima á llegar, ocupado por completo en reorganizar su servicio telegráfico del interior obligado á ello por la tirana dirección de Correos y Telégrafos que en esta ocasión se asemeja á los truhanes caseros, no paga, produce y se marcha mayormente de la huelga; pero como es preciso que siquiera el título aparezca en el diario en homenaje á la información general, se ocupó de ella y, naturalmente, la fealdad y mistificación.

En noviembre viejo.

El Diario por primera y única vez, ha publicado informaciones exactas, lo cual ya es demasiado.

Ha reconocido la importancia del movimiento, ha estudiado el fenómeno y sus causas y también ha constatado el fracaso de la acción socialista.

Para **El Diario** lo hecho, es mucho y exigirle más sería absurdo pues se lo impide su larga historia de engaños, de mentiras y mistificaciones.

El único órgano burgués que en esta contingencia ha procedido bien ha sido **La Razón**. Enemigos leales le hacemos esta justicia.

La exactitud de sus extensas informaciones; el criterio sereno y casi desapasionado con que ha juzgado la huelga; su gesto sus efectos y sus proyecciones; y por último, la forma como ha encarado ese conflicto y la solución propuesta la han distinguido de todo sus honorables colegas, lo cual constituye para ella un verdadero triunfo, que leal é imparcialmente le reconocemos.

Ya saben, pues nuestros compañeros canal ha sido la actitud los grandes orgánicos ya han visto una vez más como cumplían sus ampulosas promesas y ya saben también, como esas grandes cosas, simularon el todo lo bajo, de todo lo sano y de todo lo feroz, tratan y estudian nuestras cuestiones y nuestros intereses.

XAVIER DE XAX

Las bombas de Barcelona

Casi diariamente en las calles más céntricas de Barcelona, la policía encuentra bombas de dinamita lo mismo que con frecuencia hacen explosión varias de ellas causando víctimas que son determinadas por las circunstancias, es decir, según los transeúntes, que tienen la desdicha de estar presentes en el arribable momento.

La leyenda de que los autores de estas bombas son anarquistas, pronto será destruida con la demostración innegable de quienes son los verdaderos autores.

No hace mucho tiempo que desde la prensa anarquista y en algunos diarios de otros matines, se dieron algunos datos que las autoridades no quisieron aprovechar.

En algún mitin celebrado en la misma ciudad que se teatro de las escenas que convierten á los habitantes, se habló de ciertas preparaciones químicas hechas en el palacio del obispo.

Las autoridades españolas reaccionarias y entregadas al jesuitismo tampoco quisieron aprovechar nada de eso.

Para la tranquilidad de todos los pillos conviene hacer creer que los anarquistas están poseídos del delirio de la manzana y

Organos de la opinión

se gosan en matar gente nada más que por qué el.

Comprendemos que en el actual régimen la violencia es una necesidad que se impone aun cuando hay quien pretenda negarlo.

El uso de la violencia es muy explicable para lucrar frotas á los ejércitos para destruir las mansiones donde se fraguan los asesinatos en masa y se estudian las formas para mantener al pueblo en la esclavitud.

Es cosa de locos pretender que un ejército ó un escuadrón de polizontes sea rechazado á palos y porras.

Nuestra lógica de la violencia está basada en la defensa de nuestra vida y nuestra libertad.

¿Que libertad se defende arrojando bombas en las calles? Los polizontes son la herda policial.

En pueden contestarlo los polizontes, el teniente Robles que pagó una preta para la fabricación de 3 bombas y pueden contestar los familiares del obispo.

D. TAMAYO

Las huelgas en 1906

DATOS ESTADISTICOS

«Datos existentes en el ministerio del interior, relacionados con el movimiento obrero en la capital federal durante el año 1906, dan los resultados siguientes: 239 huelgas, con un contingente de 187.000 hombres, y un promedio permanente de 100 trabajadores alejados de sus ocupaciones.»

Esas cifras ponen de manifiesto la importancia que asume entre nosotros el problema, y dicen muy claramente la fuerza vital de que dispone ó abusan los propagandistas y los elementos de las huelgas continuas.

Bien demostrado ha sido que éstas, lejos de revelar un profundo malestar social, como lo pretenden muchos de cuantos medran á su amparo, evidencia facilidades y amplitud de medios de vida. La miseria no ha asomado á nuestras puertas, el hambre no se ha dejado sentir en nuestras calles humildes, y, sin embargo, un crecimiento porcentaje de obreros ha podido sostener sus reclamaciones y sus reivindicaciones, en todo el curso de doce meses, sin otros recursos que los procedentes del trabajo anterior y posterior á la protesta y la rebeldía.

Los obreros saben bien que sus quejas y reclamaciones nos han puesto de un lado en más de una circunstancia. Bueno es que dejemos establecida la impresión de vida económica, de potencialidad económica, que nos dejan esos informes estadísticos, reveladores de toda la eficacia de la acción del trabajo de Buenos Aires, alcanzando aun á aquellos que se resisten, con justicia ó sin ella, á tomar parte en el esfuerzo común.

Portenones á *La Nación* las líneas que dejamos transcritas, así como igualmente le es propia la mala intención que en ellas palpita.

Si fuera sincero el diario de referencia, diría que esa persistencia en las huelgas indica el mal estar permanente de los trabajadores, obligados á reclamar aumentos de salario para poder cubrir su presupuesto de vida incesantemente aumentado por la suba de los alquileres y el encarecimiento constante de todo lo necesario para la subsistencia.

Hasta ahora *La Nación* había tenido cierta fama de ecuanime que la envidia, pero de un tiempo á esta parte está dejando chiquitos á los diarios que se distinguen por su campo de tergiversar, su afán de hacer pasar lo negro por blanco y su decidida propensión al macabro. Y ciertamente que está aventajando á todos por su falta de originalidad, y su torpeza.

Sobre todo, en eso de que hay quienes medran al amparo de las huelgas resulta más de una vez, inconscientemente, trinchada, parodiando malamente el dictado de *agitadores profesionales* popularizado años ha por sus rivales en ecuanimismo.

Don Simplicísimo Majaderano, ha tomado posesión de la redacción del diario de la ciudad del Rosado de Santa Fé, una carta haciéndole notar que no es el que suscribe autor del artículo que con mi firma ha aparecido en aquel diario como editorial y que ha transcrito *La Protesta*, razón por la cual pide se haga en este último diario idéntica rectificación.

Yo no me he movido de esta capital, en donde mis servicios eran más necesarios aún que en Rosario, ni he escrito artículo alguno.

Se trata únicamente de una superchería, á la que creo no son ajenos algunos de mis subordinados, empeñados en ponerse en ridículo y en hacer creer aspiró á una popularidad muy distante de la modestia personal que me es característica.

Y en prueba de que no es mio el escrito de referencia, tengo que hacer años atrás, existe relación directa entre la inactivación policia rosarina y la de aquí, contando

OFICINAS:
Bartolomé Mitre 1633
U. T. 1906—(Libertad)
(PORTE PAGO)

Buenos Aires, Año X. Número 559

aquella con una sección de orden social formada por mis compañeros que trabajaron á mis órdenes. Mal entonces podía aspirar yo á formar lo que ya está formado.

Espero que ese diario que se precisa de tan partidario á la libertad de cabida á esta rectificación.

VIVIER VALLE

LOS VERDUGOS POLICIALES

El domingo próximo pasó, en ocasión de celebrarse un mitin en la plaza de Mayo, fueron detenidos 5 compañeros por la herda policial.

Los presos fueron brutalmente conducidos á la comisaría 2ª donde estuvieron incomunicados desde las 4 hasta las 11 p. m.

El cabo 910 dió un puntapié á un compañero es pretexto de que no caminaba ligero.

A las 3 de la madrugada los compañeros fueron trasladados al 24 de Noviembre bajo acusación de promotores de desorden.

Desde la llegada al 24 de Noviembre dichos compañeros fueron encadenados y conducidos á plantón hasta las 8 y 30 sin comer ni beber.

Entre los detenidos se hallaban los compañeros, Antonio Gualandri, José Padá y Antonio Gital.

Los presos fueron puestos en libertad ayer, después de una discreta amonestación por el subo Palom, quien declaró que esta dispuesto á matar la organización obrera, y á los anarquistas.

Del Militarismo

Prosiguiendo en nuestro propósito de denunciar todos los crímenes militaristas, damos hoy dos casos que no necesitan comentarios.

En el último viaje del crucero «Buenos Aires», el comandante de ese buque contratado en la isla de San Vicente á un negro, cuyas dotes de marabot probaban, una vez más, la justa fama de que gozan los habitantes de esa isla del Atlántico.

El «morenito» llegó sin novedad hasta el apostadero naval de Río Santiago, donde fondeara el buque argentino, y su vida buñera, quiz, transcurrió pacíficamente, á un buen día no se oyera al agua una boquilla de fumar, del crucero del «Buenos Aires». El galonesco jefe, inauditamente de perder su boquilla, llamó al morenito, cuyo dote de marabot se había perdido, y le señaló el lugar donde se había perdido un objeto, y le ordenó lo buscar. El morenito se lanzó de cabeza al río y... hoy no han aparecido ni la boquilla, ni el hijo de San Vicente.

Un marino artillero del mismo buque fue enviado en comisión al «Libertad», hasta el 18 de enero pasado, fecha en que le tocó el turno de instruir en el tiro al blanco. El arma, con que se debían hacer los disparos, era un cañón de un sistema automático inglés, adoptado recientemente en la armada argentina. Al primer disparo, el cierre del cañón se desmontó rompiendo su brazo al artillero y hundiéndole el pecho. El herido fue llevado á la enfermería, donde falleció á las pocas horas.

Con este son tres los marinos víctimas del nuevo cañón inglés.

Los diarios burgueses todavía no han dado cuenta del hecho, apesar de que tienen mayores motivos para estar mejor informados.

Los jóvenes conscriptos en, en breve, serán llamados bajo bandera deben reflexionar sobre estos hechos, antes de celebrarse. Es en defensa de la vida.

REFLEXIONES

Desde los lobregos calabozos del depósito de contravenciones, desde los inmundos y reducidos cuartos del Departamento de Policía, nos llega á diario, ininidad de cartas, en caracteres enérgicos, en relatinos, más animados estamos para seguir luchando hasta poder conseguir por fin el triunfo de nuestras ideas.

Yo no pretendo discurrir aquí si la clausura de los locales obreros constituye una violación del código penal por parte de la policía, si el derecho de reunión está amparado por las leyes, si la constitución apoya la libertad de la prensa.

Porque los que piensan como nosotros los anarquistas que las leyes han sido elaboradas por los legisladores en forma de una madeja enmarañada, hecha á gusto de los gobiernos para que sirva de escudo á sus intereses, no nos importa, mayormente la aplicación que de ellas se haga.

Pero ante las persecuciones de la policía, ante los avances de la burguesía no debemos permanecer nunca inactivos. Un ejemplo palpable que nos demuestra hasta la evidencia el método de lucha que debemos emplear con éxito para combatir todas las tiranías no los han dado los obreros rosarinos. En la gran lucha, entablada últimamente, han procedido con conciencia de

hombres sanos y fuertes de espíritu, la victoria ha constituido para ellos el arma más poderosa...

Atropello policial

Mi día 28 del corriente fué asesinado el obrero ganadero José M. Díaz por señores de la comisaría 33 los que contrariando todas las leyes que pretenden regir el destino del pueblo...

Aparte del bárbaro proceder fiscalista y de tener en cuenta que el detenido es acusado por un patrón de panadería...

La policía y patrón como siempre de común acuerdo han elegido la víctima y no asustar una acción en contra de los compañeros del encarcelado la misma acusación arrastrarán al buen compañero...

Esta idea se debe principalmente a que durante los últimos días transcurridos, la policía se permitió violar todos los derechos políticos...

En la sociedad Argentina

Sabido es que la sociedad Argentina de obreros del puerto, general, manifestó descontento por afiliados de la misma sociedad...

Por otra parte, considero que permaneciendo firmes los estivadores de Colastiné y Norte, la empresa ferroviaria se verá obligada a solucionar el conflicto...

Los diarios pagados y monopolizados por la burguesía santafesina, el lunes y el martes aparecieron llenos de mentiras y falsedades...

Repetto, a pesar de la gravedad que representa una herida en semejante parte del cuerpo, encará a su agresor con un cortés y amable ofrecimiento...

Repetto ha estado desatendido durante una hora, sin asistencia de ninguna especie, hasta que cambió la policía...

Al modo de proceder, razonable y sereno que caracteriza a algunos miembros de la sociedad Argentina...

A los dependientes de comercio

Mientras nuestros compañeros se informan luchan unidos y compactos como un solo hombre defendiendo la propia existencia y dignidad de la clase asalariada...

Lo que ha habido es que no debemos comunicar verbalmente la resolución tomada a fin de que todos la conciernan al distribuir la publicación...

Consta el hecho. Durante el tiempo en que se hizo acto de solidaridad con los huelguistas del cerro...

De aquí la servidumbre de los dependientes de comercio hechos y hechos obtenidos en la huelga de 1904.

Y los compañeros dirigentes de aquel movimiento que quedó escrito en las páginas de la historia obrera...

Entre las tantas víctimas hay un obrero de nombre Darqui, llamado Alberto...

hombres sanos y fuertes de espíritu, la victoria ha constituido para ellos el arma más poderosa...

Correspondencias

EN SANTA FE

TERMINACIÓN DE LA HUELGA GENERAL.—LA HUELGA DEL FERROCARRIL FRANCÉS—EX COLASTINÉ Y PUERTO BORGHETTI—UN HORROR.

Debido a que llegaron desde el Rosario algunas noticias sobre la huelga general, según las cuales se había consumado el movimiento...

Existía, sin embargo, la opinión de prolongar por tiempo indeterminado la huelga general, como acto de solidaridad con los obreros ferroviarios...

Esta idea se debe principalmente a que durante los últimos días transcurridos, la policía se permitió violar todos los derechos políticos...

Por otra parte, considero que permaneciendo firmes los estivadores de Colastiné y Norte, la empresa ferroviaria se verá obligada a solucionar el conflicto...

Los diarios pagados y monopolizados por la burguesía santafesina, el lunes y el martes aparecieron llenos de mentiras y falsedades...

Repetto, a pesar de la gravedad que representa una herida en semejante parte del cuerpo, encará a su agresor con un cortés y amable ofrecimiento...

Repetto ha estado desatendido durante una hora, sin asistencia de ninguna especie, hasta que cambió la policía...

Al modo de proceder, razonable y sereno que caracteriza a algunos miembros de la sociedad Argentina...

SEZIONE ITALIANA

Un governatore modello

Finalmente, abbiamo la spiegazione dell'enigma. Il governatore della provincia di Santa Fe, signor Behagie...

Per il semplice delitto di aver propagando per la stampa, un manifesto di 25 piosos. Afortunadamente los perros políticos no se encuentran muchos...

Entre las tantas víctimas hay un obrero de nombre Darqui, llamado Alberto...

SEZIONE ITALIANA

Un governatore modello

Finalmente, abbiamo la spiegazione dell'enigma. Il governatore della provincia di Santa Fe, signor Behagie...

Per il semplice delitto di aver propagando per la stampa, un manifesto di 25 piosos. Afortunadamente los perros políticos no se encuentran muchos...

Entre las tantas víctimas hay un obrero de nombre Darqui, llamado Alberto...

El oficial de policía, Santos Rosas usaba de las fuerzas, hizo conducir presos 19 compañeros a Avellaneda...

Veladas y Conferencias

PREPARACION NACIONAL DE ROSADOS

Un grupo de compañeros se organizó un picnic que se efectuó mañana domingo, desde las 9 de la mañana hasta las 6 de la tarde...

LA FORTUNA

El propietario de esta fábrica de fósforos se vale de la ruidosa propia de los cobajeros, para hacer fracasar la huelga.

Ayer hizo detener por los obreros a dos muchachos menores de 15 años, un niño de 9 y dos de la comisión, por pasar por frenos de la fábrica...

Hay que hacer notar que la mayor parte del personal de esta fábrica está compuesto de menores de edad, los cuales trabajan jornadas insostenibles...

INTERIOR

TANDIL

En acto de solidaridad con los compañeros del Rosario y de protesta por el procelo de la policía de esta ciudad...

CHACABUCO

El centro filodramático de esta localidad, invita a todos sus asociados a la reunión que tendrá lugar el domingo 3 de febrero...

Federación Local Bontierense

Se cita a los delegados del comité a la reunión que se efectuará mañana domingo 5 a las 2 p. m. en el local de costumbre.

Federación Obrera Regional Argentina

El Consejo de esta Federación se reunirá hoy a las 8 30 p. m.

Convocatorias

Ultramár.—Entradas, Creación, vapor inglés, de la rada en la dársena norte, con pasajeros y carga general.

Ultramár.—Entradas, Creación, vapor inglés, de la rada en la dársena norte, con pasajeros y carga general.

Ultramár.—Entradas, Creación, vapor inglés, de la rada en la dársena norte, con pasajeros y carga general.

Ultramár.—Entradas, Creación, vapor inglés, de la rada en la dársena norte, con pasajeros y carga general.

Ultramár.—Entradas, Creación, vapor inglés, de la rada en la dársena norte, con pasajeros y carga general.

Ultramár.—Entradas, Creación, vapor inglés, de la rada en la dársena norte, con pasajeros y carga general.

Se toma esta disposición ante las órdenes del empujador Falco. EMPLEADOS DE TRANVIAS. Este gremio realizará asamblea hoy a las 8 p. m. en Gualecú 1100.

BOICOT

A LA CERVEZA

En Rio Santiago y Esmeraldas—José H. Fernández, Calle Africa entre La Merced y Precedente.

MOSAICO

Iniquidades policíacas. Fueron presos y pasados al departamento Central de Policía los compañeros Luis Boitau y Pascual Greco...

En Bahía Blanca—Antonio P. Rodríguez calle Mitre 363.

A los compañeros del Rosario.—Cualquier reclamo concerniente al diario pueden hacerlo los compañeros todos los días...

En Adrogué—Arsenio Casaberta, para todo asunto concerniente al diario, dirigirse a la calle Bouchard 1038 (Adrogué).

LA PROTESTA HUMANA

Se desea adquirir todos los ejemplares de esta publicación que se publica en esta ciudad en octubre de 1904...

OPRAS DE ALBERTO GHIRALDO

DE VENTA EN LA ADMINISTRACION DE LA PROTESTA. Alma Gaucho, \$ 1.— el ejemplar Carne Doliente, \$ 1.—

ARTURO BARROS Y CIA.

FLORES: 30 Mensualidades.—Base un \$ la vara cuadrada.—Excepcional—82 lotes. Calle Varela, adonde y con tran-

REMATE

En la Cárcera. A tres cuadras del boulevard Tristán, a manera de 33 años...

REMATE

En la Cárcera. A tres cuadras del boulevard Tristán, a manera de 33 años...

REMATE

En la Cárcera. A tres cuadras del boulevard Tristán, a manera de 33 años...

REMATE

En la Cárcera. A tres cuadras del boulevard Tristán, a manera de 33 años...

FRES & ITURBURU

EN TEMPERLEY.—A largos plazos.—210 lotes en 70 mensualidades, sin interés.

Dispensa para Obreros LAPRDA, 518

Fijaos en los precios!... La Casa que imitada en sus ganancias

Table with multiple columns listing various goods and prices. Items include ACEITE DE LUCCA PURO, Aceitunas lata de 3 kilos, Idem sueltas, etc.

BOICOT a los Cigarrillos

EXCELSIOR N° 1 LANCEROS P. B. T. CARAS Y CARETAS

DOCTOR MARTIN RIBEL

SERVICIO DE MUJERES DEL HOSPITAL MARCONI CONSULTAS De 1 a 6 p. m. JUN 2484 — UNION TELEFONICA 496 Corrales

Locales de Sociedades gremiales

Paraná-Sol, General Urquiza 1841. Paraná-Sol, Facultad 1811. Paraná-Sol, Comercio Solís 1718.

FEDERACION OBRENA LOCAL DE ROSARIO

Sociedades adheridas a esta Federación. Sociedad Obrera San José S. de Febrero 1200. Sociedad Obrera San José S. de Febrero 1200.

"CARNE DOLIENTE"

OBRA NUEVA DE ALBERTO GHIRALDO. Acaba de aparecer. 65 VOLUMES DE 260 PAGOS. 1 peso moneda nacional.

BOICOT A LA CERVEZA QUILMES

al corralón de maderas de
Ambrosio Hs. - La Plata

A. CABEZAS

San Martín y Florida. CUYO 146 entre San Martín y Florida
BUENOS AIRES

Las cosas más importantes de sus amóricas en ropa hecha y sobre medida, calzados, sombreros, corbatería, bonetería, camisería, etc. para hombres, señoras, jóvenes, niños y niñas. - La que confecciona y vende más barato en todo el mundo

LA CASA TODO LIQUIDA!



"La minúscula"

A los ciudadanos que tengan acciones de la que así sea de crédito la Municipalidad se debe ser servido indicar por carta la cantidad de acciones que poseen cobradas en el documento del 10 por ciento las acciones y las acciones respectivas, y no indicadas los señores que "tan sólo que abastados, que no haber ellos cobradas los resultados que así sea, con el 10 por ciento de su indemnización de los - Noviembre 1911 - 100% - Páramos 11 - 100% - Embol. En Octubre 1911 (Barracas al Mors).

LAS ARTÍCULOS DE INVIERNO, LOS ARTÍCULOS DE BOUTO TIEMPO TODO LIQUIDADO COMO DE COSTUMBRAS CASI POR NADA...

¡A precios irrresorables!

Cuarrería, Librería e Imprenta
DE
BAUZZITA FUEVY

En esta Casa se encuentran toda clase de libros y folletos de CIENCIA, SOCIOLOGIA y ARTE

Venta de Exposiciones
A Zaviecan y Pasionan: El Hombre y la Tierra - Historias de la vida

Sellos de goma y Artículos de Esc-Morte
VENTAS POR MAYOR Y MEJOR

Fidias Catlog

Calle Paseo de Julio 1342 - Buenos Aires

Verité FÁBRICA de refrescos
CHAMPAN VERITÉ
BERBIDA SIN ALCOHOL
Bernardo Sauvignone & Cia
Honduras 483 - U. T. 145 (Palermo)

"VERITÉ" - Bebida sin alcohol, superior en calidad a cualquier otra del mismo carácter. - Ampliar su venta es la mejor propaganda anti-alcoholista que se pueda hacer.

Taller Tipográfico "Granito"
Granito Hnos.

Se encarga en la confección de: Hojas Periódicos, Manifiestos, Folletos, Carteles, Programas, Inscripciones, etc. etc.

Copletino 2181 - Un. Telef. 390, Once
BUENOS AIRES

Nota. - La Casa recibe órdenes por teléfono.

¡¡¡ Trajes a plazos!!!

Por sólo \$ 5.00 se entrega un elegante traje de casimir inglés ó francés pagando el resto en mensualidades.

1545 - SANTA FE - 1545

Sastrería "LA AURORA"
DE
Constantino Scardamaglia
TODOS LOS TRABAJOS A PRECIOS REDUCIDOS
Calle Europa 4144

PANADERIA
"La Rosa del Porvenir"
-DE-
Domingo Dagno
3668 - Republiquetas - 3668
Saavedra

Los Obreros

La casa más surtida de la República para el PAPA OBREROS.

CASA ESPECIAL
EN ROPA HECHA - ARTICULOS
PARA TRABAJADORES

FERRIBO ROVERA - Defensa 618

Empresa Obrera
PRO CAMARA DE TRABAJO

Todos los trabajadores que hacen sus compras en esta casa de arena a la causa que defienden. No usar los CIGARRILLOS.

ALBA 20 etc.
PROLETARIOS 10 etc. y
PORVENIR 0.20 etc. Cigarrillos con premios en todos los estados.

En las mejores condiciones por otras razones que nos cambian nuestros ojos hacia el pueblo por capitalistas especuladores.

CIGARRILLOS YOLANDA

Estos cigarrillos no contienen premios, pero son elaborados con TABACO HABANO XXX jamás empleado en marcas de 0.10 centavos, y aún de mayor precio su venta comprueba la verdad de lo que decimos

2.000.000 de ataditos al mes
Ahora 0.10 ctvs. - Después 0.30

APROVECHEN

SON LOS MEJORES CIGARROS TOSCANOS especiales

DE LA

Compañía Introdutora de Buenos Aires (S. A.)
Marca AVANTI

¡OJO! Precio 5 centavos
SON LOS MEJORES

Nuestros cigarrillos "AVANTI" que se venden en sobres con cinco cigarrillos cada uno, con nuestra marca registrada "AVANTI" y el nombre de la Compañía Introdutora de Buenos Aires (Sociedad Anónima) son:

"LOS UNICOS LEGITIMOS"

Estos cigarrillos toscanos son elaborados exclusivamente con tabaco Kentucky de primera calidad, por personal técnico y obreros venidos expresamente de Italia.

Fábrica en GENERAL URQUIZA
BUENOS AIRES

¡OJO! Precio 5 centavos

VERANO DE 1906

Los nuevos SURTIDOS de ROPAS hechas para hombres, jóvenes y niños se hallan en VENTA desde HOY en nuestra CASA la mejor surtida y de más seriedad para la venta de sus artículos.

"A la Ciudad de Buenos Aires" - 596 Perú 600
Unión Telefónica, 1906 (Avenida)

Ropas hechas para hombres
Trajes completos brines y casimires, desde \$ 9, 12, 15, 18, 20, 25, 28, 30, 34, 37, 39, 40 y 42.
Sacos sencillos tenemos el más grandioso surtido en brines, alpacas y casimires desde \$ 2.50, 3.50, 4, 5, 6.80, 8.50, 10, 12, 14, 15, 18, 20, 23, 25 y 30.
Pantalones, especialidad en gustos, clases, precios y medidas, desde \$ 2.50, 3.20, 4.50, 5.50, 6.80, 7.50, 8.50, 9, 10, 11 y 12.
Chaquetas de fantasía, piqué y casimires, buena variación, desde \$ 2.50, 3, 4, 4.90, 5 y 6.50.

Artículos generales
Sombreros, camisas, camisetas, calcancillos, cuellos, puños, corbatas, pañuelos, pañuelos de algodón, hilo y seda, medias varias clases.

Sección sastrería - Ropas sobre medida
Trajes de saco, desde \$ 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55 y 60.
Trajes de jacquet, desde \$ 55, 60, 65, 70 y 75.
Trajes de levita, desde \$ 65, 70, 75, 80, 90 y 100.
Trajes de smoking, desde \$ 55, 60, 65, 70 y 80.
Trajes de frac, desde \$ 70, 75, 80, 90, 100 y 120.

Confecciones para jóvenes
Variación de trajes, pantalón largo y corto, de brines y casimires, desde \$ 6, 8, 9, 10, 12, 15, 17, 20, 23, 25, 28, 30 y 32.
Sacos sencillos, botones clases y gustos, desde \$ 3, 3, 2.50, 4, 5, 6.50, 8, 10, 12 y 15.
Pantalones, de tador los tamaños, largos y cortos, desde \$ 1, 1.50, 2, 3, 4.50, 6, 7, 8 y 10.

Ropa blanca
Camisas, cuellos, corbatas, sombreros y medias.

Trajecitos
Para niños de 2 a 10 años, tenemos un buen surtido en formas de nueva creación, desde \$ 2.50, 3.30, 4, 4.90, 6, 7.50, 8, 9, 10, 12, 13, 15, 16 y 18.
Surtido completo de gorras y sombreros de paja.

J. SILVA.
59 Calle Perú 111 - 111